

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Stéphanie Lemieux

<https://www.cadre21.org/membres/stephanie-lemieux-cssps-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2018-09-11 14:39:52

# Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Les organisateurs graphiques engage le cerveau de plus de façon que la prise de note ordinaire. Cela fait en sorte qu'on peut ensuite se rappeler de plus de détails. Cette façon de faire nous engage et nous oblige à traiter l'information et l'assimiler avant de la mettre sur papier.

Les organisateurs graphiques permettent de mettre en évidence un sujet, de mieux le comprendre et de s'appropriier un sujet en créant des liens.

Je vais assurément réinvestir cette façon de faire.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Les organisateurs graphiques sont en un tout point de vue un ajout pertinent à notre enseignement pour favoriser les élèves EHDAA, mais tout aussi pertinent pour le reste de la classe. Dans une ère d'inclusion scolaire, les organisateurs graphiques permettent d'organiser les concepts selon les méthode privilégiées de l'élève.

Les organisateurs graphiques active différents modes verbaux et visuel. Le cerveau est donc captivé en entier et absorbé comme il doit : écouter, regarder, penser et écrire (dessiner) !

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Il y a plusieurs avantages à l'utiliser en classe en plus de la motivation.

Ceci facilite la mémorisation en augmentant la compréhension de la matière et la visualisation est plus aisée. De plus, ceci capte l'attention en mobilisant tout de sens et ce qui augmente la participation active de l'élève. Comme l'élève est plus engagé, il est assurément plus motivé. Il ne faut pas oublier qu'on n'a pas besoin d'être artiste pour intégrer cette pratique et que chaque organisateur graphique (même s'ils partent tous de la même théorie) seront tous uniques et parlant pour l'apprenant qu'il l'a fait. De plus, ceci stimule la créativité et la spontanéité.